



Motion

«Réduction des déchets : en route vers une politique communale ambitieuse»

L'émergence rapide du mouvement zéro déchet en Suisse et l'intérêt populaire qu'il suscite annonce de nouvelles attentes et revendications de la population face à notre société dite « de consommation ». Aujourd'hui, beaucoup de consommatrices et consommateurs souhaitent consommer moins mais mieux, jeter moins mais plus recycler! Avec l'urgence climatique, cette prise de conscience est appelée à se généraliser, à s'inscrire dans la durée et il semble donc évident que des propositions politiques concrètes doivent accompagner ce mouvement.

En moyenne et pour tous types de déchets confondus, chaque Jurassien-ne totalise pas moins de 8'500 Kg de déchets par année (Plan cantonal de gestion des déchets, mars 2017, page 6). Le potentiel de réduction est énorme ! Le postulat 1110 du groupe PDC, tout en allant dans le bon sens, n'aborde qu'une problématique très spécifique à un sujet beaucoup plus complexe qu'est la gestion durable des déchets.

La mise en œuvre des 5 principes de la démarche zéro déchet (Repenser, Réduire, Réutiliser, Réparer, Recycler), permet autant de réduire le gaspillage que la production de déchets. En suivant cette conduite, la ville de Carouge espère devenir la première ville suisse Zéro Déchets et fixe l'objectif intermédiaire de réduire de 30% ses déchets incinérés d'ici 3 ans.

En accord avec l'article premier du Règlement concernant la gestion des déchets qui impose à notre commune de mener à bien une politique visant à limiter et à réduire la production de déchets, le groupe PS-Les Verts demande au Conseil municipal, à l'instar de ce que fait la ville de Carouge, **d'établir des objectifs de réduction des déchets, d'élaborer des indicateurs à cet effet et de définir une stratégie communale de réduction de ses déchets.**

Pour le Groupe PS-Les Verts

Baptiste Laville